



# かなやま

ふるさとを愛し、  
自信と誇りをもち  
未来を拓く子どもの育成

学力・心力  
体力・労力

今回の学校だよりは、三瀬村人権の集い、人権集会、スケッチ会、ゴルフ体験、11月の行事予定、よかねえ佐賀弁です。

文責 校長 杠

## 体験活動の10月を過ぎ、充実の11月を迎えます。天高く馬肥ゆる秋に蓄えた体験を経験に変え、自らの力とする!!

秋高气爽の秋が終わりを告げようとしています。明日からは11月。11月は「霜月」とも呼ばれます。気持ちのよい秋の高い空が、さらに澄み切った透明感をもつ冬の空へと移り変わります。霜の声はまだまだ聴かれませんが、三瀬の朝晩はめっきり冷え込むようになりました。冬の準備のスタート、中学部ではストーブの準備は万端です。私自身も手袋やマフラーの準備は完了しました。10月を振り返ってみると、たくさんの体験活動がありました。スケッチ会、マナー講座、ゴルフ体験、フランス語研修、国スポ観戦、新人大会、人権の集い、職場体験学習、クサック村訪問団来校、保小中芋掘り。まさに「天高く馬肥ゆる秋」。秋の体験活動を通して体得した感動そして学びは、子どもたち自身で体験したからこそ、何物にも代えがたく、子どもたちをダイレクトに刺激し、子どもたちの内にしっかりと蓄積されているはずで、その感動は、子どもたちの将来を大きく変える力をもっているかもしれません。そこで感じたこと、そこで疑問に思ったことの様々を、どのように自分のものとし、どのようにこれからに生かすか。自分のペースで自分自身で考え、ぜひ行動に移してほしいと強く願います。また、生徒たちが体験活動を行うに当たって、御理解と御協力をいただいた保護者様、地域の方々、関係者の皆様には心からお礼を申し上げます。ありがとうございました。これからも、本校の教育活動に御理解と御協力をお願いいたします。

## 三瀬村人権の集い 三瀬村社会人権・同和教育推進協議会主催 monさんトーク&ライブ

10月19日(土)は、フリー参観デーを行いました。多くの方に参観にきていただき、授業参加もしていただきました。ありがとうございました。また、3、4校時の「人権の集い」では、三瀬校テーマソング「だいすき」の作者monさんのトーク&ライブを開催しました。三瀬を第2のふるさとと言ってくくださるmonさんの語りと包み込む歌声に魅了され、人権とは、生きるとは、自分のこととしてしっかりと考えることができました。

## 「いじめ・命を考える日」人権集会 9月 10月の「いじめ・いのちを考える日」を少し早めて、9月に2人の先生にお話をいただきました。

### ～伝える～コミュニケーションを大切に

9月2日(月)は2学期初めての人権集会でした。お話は、『「はあ」のゲーム』から始まりました。いろいろな「はあ」がありました。相手が何を言っているのかを一生懸命くみ取っても、くい違いが生じることがあります。だから、日頃の会話をうまく成り立たせるためのコミュニケーションを大切にしてほしいと言われました。伝える側は、伝わりやすいように声色や抑揚、表情を付け、受け取る側は、それを読み取り共感しながら聴くと教えていただきました。

最後は「夢の道」の作曲家 栗原善継さんから、どうしたらうまく伝わるだろうとストーリーを意識し未来を思い、合唱イメージを共有してほしいという三瀬中生徒に向けたメッセージをいただきました。

### 南アフリカ共和国で学んだこと

9月30日(月)は実際に南アフリカでの生活を体験された先生からお話をいただきました。現地ですべて実際に生活をされるなかで学んだことを教えていただきました。アパルトヘイトが廃止され10年以上たっても、できるスポーツが区別されていたり、差別が根強く残っている現実には、差別をなくすためには、とても長い時間と大きな力が必要であることを知ることができました。世界中の人人が、お互いを認め合い助け合って、お互いにリスペクトしながら協力していくことで平和で豊かな世界は実現できます。誰もが幸せと言えるために、自分たちにできることを考え、まずは一歩を踏み出しましょう。

# 芸術の秋 スケッチ会10月3日(木) スポーツの秋 ゴルフ体験10月7~18日

10月3日(木)に、スケッチ会を開催しました。当日は早朝に雨が降り、校内での実施となりました。生徒たちは、校内の自分で見つけたベストアングルの場所で、熱心にスケッチに取り組みました。美術科担当の先生の「美術にとって、雨は決してマイナスなイメージはない。雨だからこそ感じる、出せる表現につなげてほしい。」という言葉には、深く感銘を受けました。昨年の言葉、「ライブ感を大切に」に通じていると強く感じ、その時、その場でしか味わえない感動を存分に感じる体験となったと思います。今、生徒たちは美術科の時間に仕上げを行っています。その時その時を大切に、感じる心、表現する心を揺さぶってほしいと思います。

毎年、北山カントリー倶楽部様の御理解と御協力でご実施させていただいているゴルフ体験学習を、今年も実施することができました。支配人様を始め、3日間御指導をいただいた皆様、大変お世話になりました。鮮やかなグリーンに立つ生徒たちは、生き生きとプレーを楽しみ、ふるさと三瀬の良さを再確認できた充実した体験学習となりました。ショット、アプローチ、パットの練習に加え、最終日はカートに乗ってコースでプレーをさせていただきました。ドライバーとアイアン、パターと巧みに使い分けるさまは短い体験期間だったとは思えないほどでした。ふるさとにこのような恵まれた環境があり、生徒たちの貴重な経験とさせていただいていることに、心から感謝いたします。今後とも、ふるさとに誇りと愛情をもつ生徒の育成に努めてまいります。これからも、御協力よろしくお願ひいたします。

## 11月の生活目標

## 11月の行事予定です

●正しい姿勢で集中して授業を受けよう(立腰)  
●学年末・中間テストに向け、計画通りに学習しよう(自学ノートを工夫し活用しよう)

### 1日(金) \*ノーテレビ、ノーゲームデー\*

いじめ・いのちを考える日  
人権集会  
地域清掃・募金活動

### 3日(日) 文化の日

### 4日(月) 振替休日

5日(火) ホンホン読み語り  
教育相談 ~12日(火)まで

### 6日(水) 学校訪問

7日(木) すくすくテスト  
三瀬村少年の主張大会

8日(金) 生徒朝会、生活朝会  
中学部新入学説明会、家庭教育講座  
県英語テスト  
漢字検定

11日(月) 全校朝会  
早稲田佐賀出前授業

13日(火) Q Uテスト  
PTA運営協議会

14日(水) すくすくテスト  
オンライン英会話

15日(木) 暴力団排除講話⑤

### 16日(土) 三瀬村ふれあい祭り

進路説明会(3年)  
職場体験学習発表会(2年)  
芋販売(1年)

### 17日(日) 県一斉部活動休養日

※部活動テスト休み~20日

### 18日(月) 振替休日

20日(水) 学年末テスト(3年)1日目  
後期中間テスト(1、2年)1日目  
避難訓練

### 21日(木) 学年末テスト(3年)2日目

後期中間テスト(1、2年)2日目  
『サガン夢先生』

### 22日(金) 学年末テスト(3年)3日目

### 23日(土) 勤労感謝の日

25日(月) 三者面談(3年)  
各部委員会

26日(火) 三者面談(3年)  
薬物乱用防止教室

27日(水) 生徒会委員会

28日(木) 三者面談(3年)

すくすくテスト

29日(金) 生徒会会長立会演説会⑤⑥

よかねえ  
佐賀弁

今号は「も」で始まる言葉です。

① もーにや

② もつつ

③ もるっ

㊦㊧㊨

㊩㊪㊫

㊬㊭㊮㊯㊰ ①

次号は、職場体験学習、保小中合同芋ほり、クサク訪問団来校、花苗植えを掲載する予定です。